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ШАНС ПОБЕДИТЬ ЕСТЬ У КАЖДОГО!
15 октября  состоялись соревнования по настольному теннису 
среди бумажников. Своими впечатлениями делятся  организаторы 
и участники турнира. 

ВЫЙТИ ЗА РАМКИ КОМФОРТА
О том, как проходил II Форум работающей 
молодёжи Пермского края нам рассказывает 
его непосредственный участник.

Конференция была посвя-
щена важной для энергетиков 
нашего региона дате — 25-ле-
тию создания Ассоциации энер-
гетиков Западного Урала (АЭЗУ). 
Газета «Бумажник» попро-
сила поделиться впечатлениями 
о конференции члена ассоциа-
ции, директора по энергообеспе-
чению и энергоэффективности 
АО «Соликамскбумпром» Дмит
рия Александровича Яшина:

— За 25 лет существования 
АЭЗУ проведена не одна конфе-
ренция. Все они были по-своему 
интересными и полезными. Эта 
научно-практическая конфе-
ренция собрала специалистов 
в то время, когда происходят кар-
динальные изменения в мировой 
экономике, в энергетике. Важно 

было обменяться опытом ре-
шений актуальных для отрасли 
задач. 

На конференции обсуж-
дали также ветровую генерацию, 
зелё ную энергетику — темы, 
которые до недавнего вре-
мени были самыми актуаль-
ными. Сегодня же на первый 
план вышли более насущ-
ные проблемы, обус ловленные 

политико-экономической ситуа-
цией в мире. Тем не менее, о но-
вых научных разработках в этих 
направлениях интересно было 
узнать. 

— Дмитрий Александрович 
с каким докладом Вы участво
вали в работе конференции?

— На конференции мною 
был представлен доклад 

о проведённой АО «Соликамск-
бумпром» работе по созданию 
собственных источников энер-
гии с небольшим историческим 
экскурсом, сравнительными дан-
ными. Мы продолжаем идти 
по пути развития, чтобы оста-
ваться конкурентоспособными 
на рынке. О нашем опыте, о на-
шей истории развития я и рас-
сказал коллегам в своём докладе.

ДЕЛИЛИСЬ ОПЫТОМ И ЭНЕРГИЕЙ
 Слово специалисту

13 и 14 октября 
в Соликамске 
прошла Российская 
научно-практическая 
конференция 
«Актуальные 
проблемы энергетики. 
Импортозамещение. 
Энергоёмкость. 
Энергоэффективность. 
Собственные 
источники энергии. 
Возобновляемая 
энергетика – 2022».

Продолжение на стр. 2

 Актуально

ПИТАНИЕ И ЗДОРОВЬЕ

Как правильно питаться, 
чтобы оставаться здоровым, 
об этом рассказывают специа-
листы Центра общественного 
здоровья и медицинской профи-
лактики Соликамского филиала:

Проблема здорового питания 
в России стоит очень остро и яв-
ляется социально значимой. 

По статистике Института пита-
ния РАМН: 60 % женщин и 50 % 
мужчин старше 30 лет в нашей 

стране страдают избытком веса. 
Ожирение и сопутствующие ему 
заболевания значительно сокра-
щают жизнь человека. При из-
быточной массе тела необходимо 
в первую очередь изменить свой 
режим питания, сделав его бо-
лее рациональным для организма. 
Но помимо этого, для профилак-
тики ожирения необходимо кар-
динально менять и образ жизни. 
Активный образ жизни, умерен-
ность в еде, занятия физкульту-
рой, сбалансированный рацион 

питания — это залог здоровья 
и долголетия. 

ТОП5 привычек в еде, 
от которых лучше избавиться:

1. Выбирать продукты только 
потому, что они «полезные».

2. Заглядывать в холодиль-
ник ночью и ужинать перед сном.

3. Всегда доедать до конца.
4. Отказываться от завтрака.
5. Есть на ходу.

По материалам сайта:  
https://adm.solkam.ru

В Соликамске стартовала неделя здорового 
питания. Здоровье человека индивидуально 
и во многом определяется образом жизни, 
привычками, экологией. Особую роль 
для нашего здоровья играет питание. 
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Серия решений 
для ЦБП

Разработчик программного 
обеспечения для промышлен
ности — группа компаний 
«Цифра» — анонсировала се
рию решений для целлюлозно
бумажной промышленности, 
базирующихся на платформе 
Zyfra Industrial IoT Platform 
(ZIIoT).

Новинки призваны заменить 
системы автоматизации, которые 
ранее на российский рынок по-
ставляли зарубежные компании. С 
помощью продуктов на базе плат-
формы ZIIoT предприятия ЦБП 
могут снизить число незаплани-
рованных простоев, повысить ка-
чество продукции и ритмичность 
работы, а также выстроить про-
цессы диспетчеризации на про-
изводстве. На базе платформы 
можно организовать выполне-
ние задач персонала, диспетчеров, 
специалистов служб технического 
обслуживания, аналитиков, спе-
циалистов по качеству, энергети-
ков и руководителей предприятия.

«Цифровая трансформация 
с использованием платформы 
ZIIoT позволит предприятиям 
лесопромышленного комплекса 
России достичь больших успехов, 
в том числе в глубокой перера-
ботке древесины, произвести им-
портозамещение используемых 
программных продуктов. Как 
правило, первые результаты 
от внедрения платформенного 
решения достигаются в течение 
полутора лет после старта ра-
бот», — пояснил генеральный 
директор ГК «Цифра» Сергей 
Емельченков.

Новое 
применение

В Швеции идут испытания эко
логически чистого асфальтового 
покрытия, в котором часть би
тума на основе ископаемого топ
лива заменена крафтлигнином.

Лигнин, обладает значитель-
ным потенциалом в качестве 
устойчивого материала. Сегодня 
он используется в основном 
в качестве связующего вещества 
в химической промышленности 
и, прежде всего, в различных ви-
дах клея. Но, возможно, его бо-
лее широкое использование, по-
скольку фенольная структура 
лигнина превосходна в качестве 
основы для химикатов и сырья, 
которые в настоящее время ос-
нованы на ископаемых.

Лигнин также используется 
в течение нескольких десятиле-
тий, в том числе, в качестве дис-
пергатора для бетона и гипсо-
картона, в качестве связующего 
вещества для стабилизации до-
рог и корма для животных.

Сейчас появился лигнин вто-
рого поколения — крафт-лигнин, 
доступный в твёрдой форме, 
предлагающий множество новых 
применений.

Примерно четверть дерева со-
стоит из лигнина, а это значит, 
что надо стремиться максимально 
эффективно использовать лесное 
сырьё. Лигнин может заменить 
ископаемые материалы и спо-
собствовать переходу на эколо-
гически чистые технологии.

По информации сайта  
https://lesprominform.ru

Директор по энергообеспечению и энергоэффективности АО «Соликамскбумпром» Д. А. Яшин знакомит 
участников конференции с энергообъектами предприятия
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Продолжение. Начало на стр. 1

 Слово специалисту

ДЕЛИЛИСЬ ОПЫТОМ И ЭНЕРГИЕЙ
После доклада прибавилось 

число участников конферен-
ции, проявивших интерес к экс-
курсии в АО «Соликамскбум-
пром», желающих ознакомиться 
имен но с нашим опытом. Если 
учитывать потребности пред-
приятия по теплу и электро-
энергии, то наше предприятие 
одно из самых мощных, энерго-
ёмких производств города.

 
— Где именно побывали 

специалисты, приехавшие 
к нам на экскурсию?

— Коллегам интересно было 
побывать на таком большом 
комплексном энергохозяйстве, 
как ООО «Соликамская ТЭЦ», 
которое обеспечивает энергией 
и АО «Соликамскбумпром», 
и теплом всю северную часть 
города Соликамска, где про-
живает около пятидесяти тысяч 
жителей. На участке ТММ дре-
весно-массного производства 
внимание наших гостей прив-
лекли, прежде всего, двигатели 
мощностью 17–19 мега ватт. 
Потому что некоторые кол-
леги трудятся на предприятиях, 
вся мощность которых меньше, 
чем мощность одного такого 
двигателя. 

Самый большой интерес 
вызвали новые газопоршне-
вые агрегаты. Такое обору-
дование в крае пока только 
у нас. Коллегам хотелось уви-
деть его в работе. Было задано 

много технических вопро-
сов, мы на все постарались 
ответить.

— Дмитрий Александрович, 
а Вас какие темы конференции 
особенно заинтересовали?

— Мне было интересно ус-
лышать, как сейчас живут и ра-
ботают наши компании, после 
ухода из страны большин-
ства европейских компаний. 
У нас много оборудования за-
рубежных фирм, официаль-
ные представительства кото-
рых в России сегодня закрыты. 
Надо понимать, как в этих но-
вых условиях поддерживать ра-
ботоспособность предприя-
тия, где можно найти замену 

запасных частей, каким обра-
зом организовать обслужива-
ние. Коллеги делились своим 
опытом, поставщики оборудо-
вания предлагали определён-
ные программные продукты, 
причём замены можно подо-
брать в режиме онлайн. 

Опыт импортозамещения, 
поставок, закупки электрообо-
рудования, запчастей, програм-
много обеспечения в новых ус-
ловиях интересны и полезны 
сегодня всем без исключения 
предприятиям. Было, что взять 
на заметку. 

— Каковы, на Ваш взгляд 
итоги конференции? Как се
годня специалисты оценивают 

роль своего профессиональ
ного объединения? 

— Ассоциация энергетиков 
Западного Урала создавалась 
25 лет назад, когда был ощу-
тимый дефицит информации 
о работе профильных компаний 
и профессионального общения. 
Она играет и сегодня важную 
роль в жизни энергетической 
отрасли региона. В создание 
ассоциации вложен огромный 
труд. Сегодня, правда, больше 
общаемся с помощью новых 
интернет-технологий. 

Инициативу проведения 
Международной научно-прак-
тической конференции по акту-
альным проблемам энергетики 
мы с энтузиазмом поддержали. 
Это очень хорошее продолже-
ние традиций. И мне очень при-
ятно было увидеть среди участ-
ников конференции людей, 
которые стояли у истоков ас-
социации: ветерана АО «Соли-
камскбумпром» Евгения Ива
новича Дукки, ветерана ОАО 
«Соликамский магниевый за-
вод» Вячеслава Ивановича 
Даниленко, ветерана ООО 
«Камский кабель» Михаила 
Валентиновича Антонова.

Главным итогом конферен-
ции можно назвать оптимистич-
ный настрой всех её участников, 
уверенность в перспективах 
развития энергетики.

Елена Налётова

 Доска почёта

И ДОЖДИНКИ, И СЛЕЗИНКИ

Целое столетие
В 2022 году Центральная 

детская библиотека г. Соли
камска, или всеми известная — 
«Библиотека Кота в сапогах» 
празднует своё 100летие! 

1922 — год образования дет-
ской библиотеки. Тогда посеща-
емость была 25 человек в день. 
На сегодняшний день, библиотеку 
в день посещают 70 человек.   

За годы существования библио-
тека развивалась, получила статус 
«Центральной», неоднократно ста-
новилась «Библиотекой года», по-
бедителем в различных проектах му-
ниципального и краевого значения.

Историю библиотеки, инте-
ресные факты и прочую информа-
цию можно прочитать на страничке 
биб лиотеки, которая стала побе-
дителем Всероссийского конкурса 
среди библиотек РФ, обслуживаю-
щих детей — «Лучшая страничка 
для детей в социальной сети». 

Поздравляем сотрудников, 
юных и взрослых читателей Цент-
ральной детской библиотеки с этим 
юбилеем! Желаем и дальше по-
казывать достойный уровень биб-
лиотечного дела, сохранять и при-
умножать книжную сокровищницу.

Хранители 
природы
Дирекцией особо охраняемых 
природных территорий Перм
ского края в 2022 году объявлен 
конкурс рисунков и видеороли
ков «Хранители природы».

Конкурс посвящён юбилей-
ным датам — 80-летию создания 
систе мы особо охраняемых природ-
ных территорий (24 января 1943 г.) 
и 5-летию природного парка 
«Пермский» (31 января 2018 г.).

Конкурс проводится с целью 
формирования экологической 
культуры и активной жизненной 
позиции к проблемам уязвимости 
уральской природы, вопросам со-
хранения редких и находящихся 
под угрозой исчезновения видов 
растений и животных Пермского 
края.

Сроки проведения конкурса: 
20 октября – 20 декабря 2022 года.

В процессе конкурса будет 
проведён отбор работ с целью 
орга низации выставки «Храни-
тели природы».

Подробнее в положении кон-
курса: https://adm.solkam.ru/
about/info/news/31534/.

Сообщи, где  
торгуют смертью

С 17 по 28 октября в СГО про
ходит второй этап общероссий
ской антинаркотической акции 
«Сообщи, где торгуют смертью».

Если у вас имеется информа-
ция о местах хранения и сбыта 
наркотиков, наркопритонах и ли-
цах, распространяющих запрещён-
ные вещества. Сообщите об этом 
в период с 17 по 28 октября в от-
деление по контролю за оборотом 
наркотиков отдела МВД России 
по СГО по телефонам: 60725, 
89993636243, либо можете со-
общить всю имеющуюся информа-
цию в любое время по телефонам 
дежурной части: 02, 102, 60702. 
Анонимность гарантируется.

По материалам сайта:  
https://adm.solkam.ru

 Городские новости

Вот так, от слёз к смеху 
и обратно, проходил наш раз-
говор с Галиной Владимиров
ной Седо любовой, оператором 
на аэротенках ЦОС.

— На бумкомбинат нас, вы-
пускников училища, как гово-
рится, буквально за ручку при-
вели, — улыбается моя 
собеседница. — Здесь мы про-
ходили преддипломную практику, 
а потом сюда же устроились 
на работу. В советское время вы-
пускник был обязан отработать 
«по распределению» три года.

В цехе очистных сооруже-
ний Галина Владимировна тру-
дится с 1981 года. За ежеднев-
ными делами-заботами три 
года незаметно превратились 
в сорок один. Сначала рабо-
тала на вакуум-фильтрах опе-
ратором установок по обез-
воживанию осадка, а затем 
в 2004 году освоила новую 
для себя профессию оператора 
на аэротенках. 

— Перевод на другую 
специальность дался мне 

нелегко, — вспоминает работ-
ник. — Совершенно другая спец-
ифика работы. Начиная с того, 
что оператор установок по обез-
воживанию работает в помеще-
нии, а оператор на аэро тенках 
большую часть рабочего вре-
мени проводит на улице… Очень 
переживала, но желания уйти 
не было. Постепенно наш лись 
плюсы и в новой профессии — 
стало интересно, появился опре-
делённый опыт. 

— Галина Владимировна — 
грамотный специалист, от-
зывчивый, честный и комму-
никабельный человек, — так 
о работнике отзывается Елена 
Николаевна Никитина, инже-
нер по нормированию труда 
ООТ и З. — К своему делу от-
носится с большим вниманием. 
Любовь к труду и высокая сте-
пень ответственности являются 
её отличительными чертами. 
А многолетний опыт делают её 
ценным работником и отлич-
ным наставником, настоящим 
гуру для своих учеников. Особо 

хочется отметить то уваже-
ние, с каким к ней обращаются 
коллеги. 

— 41 год, — замолчала, за-
думалась о своём Галина Влади-
мировна, и на только что улы-
бавшемся лице блеснула слеза. 

— Молодёжь обычно удив-
ляется, когда узнаёт, сколько 
времени я проработала на бум-
комбинате, — старается неза-
метно смахнуть слезинку собе-
седница. — А ведь я — не одна 
такая. В цехе работают де-
вочки и подольше, чем я — 
это Ольга Анатольевна Зеб
зеева, Надеж да Николаевна 
Киселёва, Галина Васильевна 
Попов цева… И как молодым всё 
объяснить? Не знаю. Возможно, 
воспитание у нас другим было…

Постепенно перевожу раз-
говор на семью, отдых и увле-
чения. Потому, как улыбну-
лась Галина Владимировна, 
понимаю, что эти темы для неё 
близки и важны. Рассказ о ны-
нешнем урожае сопровожда-
ется показом фотографий в те-
лефоне: вот цветы, вот помидор 
весом почти полкило, а вот кра-
савцы-перцы. Следующими по-
являются фотографии с недав-
ней поездки в Питер: летали 
вместе с дочерью - впечатлений 
море.

— Сейчас передышка полу-
чается? — спрашиваю я.

— Нет, мне отдыхать не-
когда, — смеётся огород-
ница. — Дети маленького 
щенка подарили на день рож-
дения. Теперь занимаюсь его 
воспитанием, хотя результаты 
пока не очень. Это мой пер-
вый опыт, так что приходится 
учиться. А ближе к зиме вяза-
нием займусь — шапки, снуды 
для внучки связать надо.

Вот на таком позитиве 
мы попрощались. А слёзы? 
Как говорил один извест-
ный философ: «Я не считаю, 
что слёзы — это слабость. Это 
вовсе не слабость! Это доказа-
тельство того, что у человека 
есть душа и сердце» (Эманюэль 
Левинас).

Светлана Мельникова

Я знаю точно, что в цехе очистных сооружений осадков 
выпадает гораздо больше, чем в других структурных 
подразделениях «Соликамскбумпрома». И заметьте 
это не связано с погодой или деятельностью цеха. 
Осадки здесь выпадают в виде слёз. Возможно, это 
происходит от того, что работают здесь женщины 
с тонкой душевной организацией.

Директор ООО «Соликамская ТЭЦ» С.А. Гуральник  
отвечает на вопросы участников экскурсии
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ШАНС ПОБЕДИТЬ  
ЕСТЬ У КАЖДОГО!

 Здоровье

СПЕЦИАЛЬНЫЙ ДЕНЬ
Представьте себе — в нашем календаре выделена 
дата, которая напоминает, что нужно привести 
в порядок аптечку. 21 октября значится как 
День «Проверьте свои лекарства!». 

И действительно, стоит за-
глянуть в домашнюю аптечку. 
Да, и в ту, что в одном из отде-
лений сумки, и в одном из ящи-
ков рабочего стола тоже!

Чтобы обеспечить каче-
ство, безопасность и эффек-
тивность лекарственных пре-
паратов, необходимо чётко 
соблюдать условия их хране-
ния и сроки их годности. Же-
лательно, раз в месяц делать 
ревизию в своих аптечках 
и не допускать наличия про-
сроченных препаратов.

В каждом доме должен 
быть необходимый набор ле-
карств, антисептики, пере-
вязочные и вспомогательные 
материалы на случай срочной 
необходимости. 

Чтобы не перепутать, ка-
кой медикамент лежит дома 
в аптечке, не нужно выни-
мать их из фирменной упа-
ковки. Для каждого препарата 
сохраняют вкладыш-инструк-
цию, даже если она хорошо 
знакома. В экстренном случае 
это поможет быстро опреде-
литься, в какой дозе принимать 
лекарство.

В ПРОСТУЮ ДОМАШНЮЮ 
АПТЕЧКУ ВХОДЯТ: 
 Обезболивающие пре

параты — это нестероидные 
противовоспалительные сред-
ства, наиболее популярные ле-
карственные препараты вклю-
чают парацетамол, ибупрофен. 
Они помогают не только 
обезболить, но и снижают 
температуру.
 Спазмолитики — лекар-

ства, которые убирают спазм 
гладкой мускулатуры, сосу-
дов, также помогают устранить 
боль: дротаверин (но-шпа), 
папаверин.
 Средства от желудочно

кишечных проблем. Из-
жогу и спазмы желудка можно 
снять антацидными медика-
ментами: гастал, фосфалю-
гель, маалокс. Улучшить пи-
щеварение после обильного 
принятия пищи помогут ме-
зим, фестал. Устранит вздутие 
живота смекта. Справиться 
с рвотой можно с помощью 
мотилиума, выпускающегося 
в суспензии или таблетках. 
К средствам от диареи отно-
сятся сорбенты, которые по-
могают вывести из организма 
токсины и вредных бактерий: 
смекта, уголь активирован-
ный, полисорб, энтеросгель. 
А для восстановления после 
диареи — регидрон.
  Противоаллергичес

кие — в содержимое аптечки 
добавляют антигистаминные 
средства, даже если симпто-
мов аллергии никогда не было: 
диа золин, тавегил, супрастин.
 Лекарства от просту ды. 

Для уменьшения насморка не-
обходимы простые сосудо-
суживающие капли, соле-
вые растворы. От боли 
в горле можно иметь под ру-
кой спрей-ингалипт, пастилки 
для рассасывания стрепсилс, 
фарингосепт.

 Успокоительные — чтобы 
уменьшить тревогу и непред-
виденные переживания, нужно 
иметь дома таблетки валерианы, 
валидол или корвалол.
 Средства от ожогов — 

пантенол в форме спрея дол-
жен обязательно быть в списке 
необходимых лекарств домаш-
ней аптечки. Он хорошо справ-
ляется с небольшими ожогами 
и помогает дождаться прихода 
врача, если требуется квали-
фицированная медицинская 
помощь.
 Средства для обра

ботки ран. Лучше всего иметь 
дома перекись водорода, рас-
твор йода, зеленки. Для про-
мывания раны у взрослых 
и детей можно использовать 
хлоргексидин, мирамистин, 
фурациллин. 
 К нужным компонентам 

домашней аптечки относятся 
различные типы фиксирующих 
и перевязочных материалов. 
Какой минимальный набор 
должны иметь все дома: боль-
шой и маленький по ширине 
стерильный бинт; вата или сте-
рильные повязки из нетканого 
материала; эластичный бинт; 
несколько видов пластыря.
 В состав аптечки для ис-

пользования дома должны вхо-
дить вспомогательные меди-
цинские изделия: пинцет, 
чистые ножницы, которыми 
можно отрезать бинт или плас-
тырь, термометр, тонометр. 
 При хронических забо-

леваниях членов семьи домаш-
нюю аптечку дополняют ле-
карственными препаратами, 
рекомендованными им вра-
чом. Так, людям, страдающим 
от гипертонии, нужно иметь 
в достатке таблетки от повы-
шенного давления, которые 
прописаны врачом.

ПРАВИЛА  
ХРАНЕНИЯ АПТЕЧКИ

Чтобы аптечка всегда была 
под рукой, необходимо пра-
вильно организовать хране-
ние лекарств. Для них нужно 
выделить пластиковую ко-
робку, контейнер, который 
плотно закрывается и не про-
пускает солнечный свет. Боль-
шая часть лекарств боится 
яркого света и требует ком-
натной температуры хранения. 
Для лекарств опасна высокая 
влажность, хранить их в ван-
ной комнате не рекомендуется.

Свечи, препараты интерфе-
рона и некоторые другие ле-
чебные средства хранят в хо-
лодильнике. В тёплой комнате 
они могут таять, а препа-
раты с белковыми компонен-
тами — инактивироваться. 

Коробку с домашней аптеч-
кой хранят в месте, до кото-
рого не смогут добраться ма-
ленькие дети или животные! 
Лекарства — это источник 
опасности для них.

По информации сайтов  
https://gorzdrav.org,  

https://moezdorovie.ru,  
https://aptstore.ru

Турнир организован проф-
комом предприятия, а прово-
дит соревнования председатель 
Федерации настольного тен-
ниса Соли камского городского 
округа Дмит рий Александро
вич Яшин:

— В этом году мы решили 
изменить формат соревнова-
ний для того, чтобы участни-
кам было интереснее. Каж-
дый мог выбрать категорию, 
в которой будет соревноваться: 
профессио нально занимающи-
еся или начинающие. Не стали 
отказывать желающим — зая-
виться сразу в обеих категориях. 
Не было разделения и по гендер-
ному принципу. Знаю по себе, 
для спортсменов важно играть 
с более сильным противником. 
Это всегда даёт возможность 
для совершенствования игро-
вых навыков,  получения нового 
опыта и в дальнейшем примене-
ния в своей игре.

Турнирная сетка сформиро-
вана — начались соревнова-
ния. Игры в парах «начинаю-
щих» проходят до двух побед 
до 11 очков, в группе сильней-
ших до трёх побед. Сегодня 
игрок сможет помериться си-
лами с каждым в своей катего-
рии и по окончании игр будут 
известны победители. А пока 
одни игроки ведут жаркие ба-
талии, другие в короткие ми-
нуты отдыха делятся своими 
впечатлениями. 

— В соревнованиях по тен-
нису я участвую уже в четвёр-
тый раз, — рассказывает Ирина 
Евгеньевна Сурсякова, слесарь 
по контрольно-измеритель-
ным приборам и автоматике цех 
КИП и А. — Ракетку удаётся 
взять в руки только на игре, по-
этому заявляюсь в категории 
«начинающие». Стараюсь жить 
интересно и полноценно, вести 
активный образ жизни, и счи-
таю, что занятия спортом, уча-
стие в соревнованиях — луч-
ший способ для этого. 

— Последний раз участво-
вал в соревнованиях по теннису 
в 2009 году, когда ещё работал 
в «Соликамск строе», — вспо-

минает Владислав Викто
рович Патру шев, контро-
лёр технического состояния 
автомото транспортных средств 
АТЦ. — Увидел объявление 
о проведении соревнований 
и решил участвовать. Зареги-
стрировался в категории «на-
чинающие» — в профессио-
налах мне пока делать нечего. 
Я играю в волейбол, но тен-
нис мне тоже нравится. И я на-
строен на победу!

— На данный момент 
я нахожусь в отпуске по уходу 
за ребёнком. Узнала про со-
ревнования — решила принять 
участие. Вот и думаю: успею 
ли я со всеми поиграть? Игра 
игрою, а обед у маленьких детей 
по расписанию, — улыбается 
Наталья Дмит риевна Муха, 
инженер- технолог по отгрузкам 
ЦОГП. — За победой не го-
нюсь, главное — участие!

Пожелав всем удачи, отправ-
ляюсь к болельщикам.

— Пришёл болеть за моего 
папу — Максима Андреевича 
Вдовина, — говорит Ростис
лав Вдовин. — Вообще-то 
он у нас не спортсмен, 
но увлёкся настоль ным тенни-
сом. Теперь почти каждый день 
тренируется и я очень этому рад. 
Приехал с учёбы домой на вы-
ходные, а тут как раз — сорев-
нования по теннису. Поэтому 
пришёл поддержать папу. Же-
лаю ему победы! 

— Я болею за спортсменов 
из БП № 2, — отвечает Миха ил 
Егорович Елькин, ветеран 
АО «Соликамскбумпром». — 
Дело в том, что я раньше сам 
играл в настольный теннис, яв-
ляюсь поклонником этого вида 
спорта, был неоднократным 
чемпионом города. Сегодня при-
шёл посмот реть, как играют ре-
бята. Приятно видеть увлечён-
ных людей. А уж кто выиграет, 
это пока не знаю, но возмож-
ность победить есть у каждого. 
Пока ты в игре, шанс есть 
всегда!

Светлана Мельникова

По утверждениям некоторых специалистов, настольный теннис обязан своим 
рождением дождливой погоде, которая заставляла переносить матчи большого 
тенниса в помещения. Вот и 15 октября в Соликамске — сыро и пасмурно. 
А в спортивном зале ДК «Бумаж ник» стоит настоящая жара — здесь проходят 
соревнования по теннису среди работников АО «Соликамскбум пром».

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Светлана Владимировна 
ЕЛИСЕЕВА,  
председатель первичной 
профсоюзной организации 
АО «Соликамскбумпром»:

— Нашему коллективу 
очень повезло потому, 
что председатель Федерации 
настольного тенниса 
Соликамского городского 
округа Дмитрий Александрович 
Яшин является работником 
предприятия и членом проф
союза АО «Соликамскбумпром». 
Он выступил с инициативой 
проведения соревнований 
по настольному теннису. 
У нас есть свой зал, 
есть свои теннисисты 
и главное — желание 
соревноваться, поэтому 
профком с радостью его 
поддержал. Настольный 
теннис — это увлекательно, 
азартно, доступно и, конечно, 
полезно! 
Проведение спортивных 
мероприятий — это наша 
давняя традиция. Но ковид 
внёс свои коррективы. Сейчас 
мы начинаем возобновлять 
график спортивных 
состязаний по отдельным 
видам спорта. С наступлением 
нового календарного года 
планируем проведение 
Спартакиады трудящихся 
АО «Соликамскбумпром», 
куда будут включены новые 
виды спорта. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 

 В категории «профессио-
нально занимающиеся»: 
1 место — Д.А. Яшин, директор 
по энергообеспечению 
и энергоэффективности  
АО «Соликамскбумпром».
2 место — А.Р. Фасхутдинов, 
машинист БДМ БП № 2.
3 место — С.А. Гуральник, 
директор ООО «Соликамская 
ТЭЦ».

 В категории «начинающие»:
1 место — В.В. Патрушев, кон-
тролёр технического состо-
яния автомототранспортных 
средств АТЦ. 
2 место — Д.В. Мартынов, 
начальник БП №2.
3 место — Н.Н. Жунёва, 
оператор оборудования 
промывки и сортирования 
небеленой целлюлозы КВУ.

НАВИГАТОР

Фотографии и видео вы 
можете увидеть на нашей 
пятой полосе: страница 
ВКонтакте «Бумажник 
плюс» 

https://vk.com/id718882740?ysclid=l8jo
9lpvmp91840433
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Ответы на кроссворд в газете «Бумажник» №40:
По горизонтали: 1.  Черчение.    6.  Рани.    8.  Джинн.    9.  Срез.    10.  Опера.  
11. Меандр.  14. Винт.  16. Распутье.  17. Пинта.  18. Надя.  
По вертикали: 1. Черномор.   2. Рунс.   3. Надзор.   4. Единение.   5.  Ганза.  
7. Иран.  12. Аксон.  13. Джуба.  14. Вьюн.  15. Троя.  

С 14 по 16 октября прошёл 
II Форум работающей моло-
дёжи Пермского края. Масштаб-
ное событие проходило в Кунгуре. 
На базе гостинично-туристичес-
кого комплекса «Сталагмит» 
собра лось 150 человек — участ-
ников, экспертов, гостей, спике-
ров и волонтёров.

Программа форума включала 
в себя обширный образовательный 
блок, в котором каждый участник 
мог приобрести навыки перегово-
ров, научиться понимать эмоции 
человека при помощи невербаль-
ных сигналов, не только слушать, 
но и слышать собеседника, а также 
правильно вести соцсети, вовлекая 
аудиторию в свою деятельность. 

8 представителей активной мо-
лодёжи Соликамского городского 
округа приняли участие в форуме. 

О том, как это было, нам расска-
зала участница форума, председа-
тель молодёжного объединения АО 
«Соликамскбумпром» — Юлия 
Павловна Митракова:

— Три дня прошли на одном 
дыхании. График был плотный, на-
сыщенный: экскурсии на градо-
образующие предприятия, дело-
вые игры, творческие мероприятия 
и многое другое. День начинался 
в 8 утра и заканчивался глубокой 
ночью. Перерывы длились 10 ми-
нут, каждые 2,5 часа.

В первый день участники раз-
делились на группы и отправились 
на экскурсии. Наша группа посе-
тила Кунгурский мясокомбинат, 
другие побывали на заводе «Ме-
таллист», на предприятии «Кун-
гурская керамика», в колхозе 
имени Чапаева, а также в музеях: 
купе чества, воздухоплавателей, 
художественном и краеведчес ком. 
Вечером с нами проводили игры 

на командообразование. Во время 
выполнения различных игро-
вых заданий мы знакомились, так 
само собой наладились дружеские 
и профессиональные контакты. 

Второй день начался с выступ-
лений спикеров образовательного 
блока. На первой встрече обсуж-
дались темы семейных отноше-
ний: общение с детьми, межлич-
ностные отношения. Лично мне 
эта лекция понравилась — много 
интересного узнала, кое-что взяла 
себе на заметку.

Ещё хочу отметить очень по-
лезный, как оказалось, практикум, 
где мы учились управлять сво-
ими эмоциями, вести переговоры 
так, чтобы они проходили гладко 
и в нужном русле. Для себя я по-
черпнула много фишек, которые 
непременно опробую на практике.

После образовательного блока 
наступило время деловых игр. 
Я выб рала — «Рейтинг пред-
приятий», по показателям кото-
рого будет оцениваться лояльность 
к молодёжи, успешность работы мо-
лодёжных объединений. Например, 
какие условия созданы для моло-
дёжи, социальные гарантии, участие 
молодёжного объединения в муни-
ципальных и краевых мероприятиях, 
и много других критериев. Этот рей-
тинг будет доступен каждому, и бу-
дет постоянно меняться. Так что лю-
бой может зайти и посмотреть, чем 
и как живёт работающая молодёжь 
того или иного предприятия. 

Третий день был творчес-
кий — мы пели, танцевали, со-
чиняли, снимали клипы. Надо 

отметить, что если на первом фо-
руме участники были очень серьёз-
ными, зажатыми, то атмосфера 
второго была по настоящему  моло-
дёжной — позитивной, активной, 
деятельной, в общем — драйвовой!

Я хоть и приехала «выжа-
тая, как лимон», но очень до-
вольная, заряженная энергией. 
Осталось только все полученные 
знания разложить по полочкам, 
чтобы донести до других и начать 
действовать.

— Зачем нужно участвовать 
в форумах?

— Кто-то едет за новыми 
знакомствами, кто-то хочет вы-
играть грант, для кого-то в при-
оритете образовательная про-
грамма. У всех разные мотивы. 
Многие жалуются, что жизнь 
у работающей молодёжи скуч-
ная — с работы домой, бытовая 
рутина заела. А ведь всё зависит 
от вас самих. Время от времени 
необходимо выходить из зоны 
комфорта и менять жизнь во-
круг себя. Не обязательно сразу 
же кардинально переворачи-
вать свою жизнь, нужно посте-
пенно двигаться к цели. Каждый 
день по одному шагу, и вы сами 
не заметите, как её достигли, 
и вместе с этим изменились 
вы, изменился мир вокруг вас. 
И пока ты сам не увидишь, не ис-
пробуешь на себе, нельзя гово-
рить: я не хочу, мне не интересно. 
Нужно обязательно пробовать, 
на то она и молодёжь!

Лана Веткина

 Молодёжь

Можно ли объединить 
молодых людей разных 
специальностей, 
территорий и интересов 
за пару дней, чтобы 
каждый работал на общее 
дело, чтобы каждый 
раскрыл свой талант? 
Да, можно! 
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ВНИМАНИЕ!

ПРИГЛАШАЕМ 
ВСЕХ 
ЛЮБИТЕЛЕЙ 
ВЯЗАНИЯ! 

В музее истории АО «Соликамскбумпром» вновь начинает работу 
кружок «ВЯЗАЖИСТ» под руководством И. И. Федуловой. 

Первое занятие состоится 27 ноября  в 16.00. 
Дополнительную информацию можно получить по телефону: 
2-29-02.

 Ветераны

НАБОР В ЮБИЛЕЙНУЮ 
ШКОЛУ
Школа самореализации для пенсионеров  
«Золотая пора – 25» объявляет набор.  
Запись в классы проводится с 24 по 28 октября.

Уважаемые пенсионеры, 
у вас есть отличная возмож-
ность провести свободное 
время активно и с пользой ор-
ганизовать свой досуг! Это 
позво лит вам оставаться бод-
рым физически, проявить свой 
творческий потенциал и рас-
крыть в себе новые таланты.

В 25-М СЕЗОНЕ БУДУТ 
РАБОТАТЬ СЛЕДУЮЩИЕ 
КЛАССЫ:
 «Основы компьютер

ной грамотности» (10 чело-
век) — занятия будут проходить 
в Ресурсном центре по адресу: 
ул. Калийная, д. 138-а.
 «Хатхайога» (10 чело-

век) — занятия будут прохо-
дить в ЦРТД и Ю «Звёздный» 
по адресу: ул. 20-летия Побе ды, 
д. 44.
 «Сувенир» (10 чело-

век) — занятия будут про-
ходить в ЦРТД и Ю «Звёзд-
ный» по адресу: ул. 20-летия 
Побе ды, д. 44.
 «Живопись» (10 чело-

век) — занятия будут прохо-
дить в ЦРТД и Ю «Звёздный» 
по адресу: ул. 20-летия Побе ды, 
д. 44.
 «Будь здоров!» (оздоро-

вительная физкультура) — за-
нятия будут проходить в клубе 
«Изумруд» по адресу ул. Комин-
терна, 18 (структурное подразде-
ление ЦРТД и Ю «Звёздный»).

Школа самореализации от-
крыта только для неработающих 
пенсионеров, проживающих 
на территории Соликамского 
городского округа, ранее не про-
ходивших обучение в «Школе 
самореализации для пенсионе-
ров «Золо тая пора».

ЗАПИСЬ В ШКОЛУ  
БУДЕТ ПРОХОДИТЬ:
 24 октября с 9.00 

до 11.00 часов — на курс обу-
чения «Основы компьютерной 
грамотнос ти». Необходимо об-
ратиться лично в управление 
внут ренней политики по адресу: 
ул. Всеобуча, д. 86, кабинет 
№ 5, при себе иметь документ, 
удостоверяющий личность;
 с 25 по 28 октября 

с 10.00 до 13.00 часов, с 14.00 
до 17.00 часов — на творчес-
кие направления по телефонам 
70504 и 51242.

Справки о проекте «Школа 
самореализации «Золотая пора» 
можно получить по теле фону: 
70504.

Управление внутренней политики 
администрации Соликамского 

городского округа

НАВИГАТОР

Смотрите, как прошли 
три дня форума 
работающей молодёжи 
Пермского края 
в Кунгуре: 

#нужные_люди #молодежка59 
#молодежьпк #пермскийкрай 
https://vk.com/mp59reg 
 
Подробнее узнать о молодёжном 
объединении АО «Соликамскбумпром» 
можно здесь:


